



## La fila es larga, los elegidos serán solo nueve

**HERMANOLOBO****ALBERTO GONZÁLEZ**

alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano



**L**a Comisión de Elecciones de Morena deberá hacer pública hoy la lista de los aspirantes que se anotaron al proceso interno para la definición de candidatos en los nueve estados que cambiarán de gobierno el próximo año.

Al menos 180 personas se habían registrado al cierre de la columna, para ser considerados en las encuestas que correrán en octubre y de las que saldrán electas cinco mujeres y cuatro hombres, para cumplir con el principio de paridad efectiva al que obliga la Ley Electoral y que, además, fue incorporado en los estatutos morenistas.

En la capital del país se anotó la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, que si bien goza de los afectos del presidente López Obrador, quedó opacada por la inscripción del exjefe de la Policía, Omar García Harfuch, favorito de la jefa de Gobierno con licencia y eventual candidata presidencial de la 4T, Claudia Sheinbaum. Se apuntaron también el encargado de enfrentar la pandemia en México, Hugo López-Gatell y el exsubsecretario de Segob, Ricardo Peralta Saucedo.

Puebla será quizá la entidad más peleada, pues hay más de seis interesados en esa candidatura. Con la venia del Presidente, Rosario Orozco decidió apuntarse en el proceso de selección; la viuda de Miguel Barbosa se medirá en popularidad contra la exalcaldesa de la capital, Claudia Rivera Vivanco, y Olivia Salomón, exsecretaria de Economía estatal, quien no es mal vista por Claudia Sheinbaum.

Del lado de los hombres, se apuntó el primo de Barbosa Huerta, Julio Huerta, así como el diputado Ignacio Mier y su primo, el senador Alejandro Armenta Mier, quienes se encuentran enfrascados en un enfrentamiento por la candidatura.

En Morelos, aspiran a suceder a Cuauhtémoc Blanco al menos tres mujeres y tres hombres. La extitular de la Lotería, Margarita González Saravia, y la senadora Lucía Meza, así como la petista Tania Valentina Rodríguez, a quien ya se le perfila como favorita, en caso de que la candidatura fuera para mujer. En cuanto a los hombres, se anotaron el exsenador Rabindranath Salazar, el exalcalde de Cuernavaca Juan Salgado, y el presidente municipal de Jiutepec, Rafael Reyes.

Para gobernar Veracruz, como se tenía previsto, Rocío Nahle se inscribió con el beneplácito de López Obrador; se enfrentará al legislador Sergio Gutiérrez Luna.

A la disputa por Jalisco llegó el favorito de la cúpula cuartotransformista, el empresario farmacéutico y líder de ese partido en la entidad Carlos Lomelí, relacionado con las empresas Lomedic y Abisalud, mismas que, tan sólo en 2023, han recibido más de 400 millones de pesos en contratos del Gobierno federal. Se apuntó también por iniciativa propia el diputado Antonio Pérez Garibay, papá del piloto de la Fórmula 1, "Checo" Pérez.

Para Yucatán hay al menos cinco apuntados; para Chiapas hay seis interesados, pero es Plácido Morales quien se perfila como favorito; mientras que a Tabasco llegaron cinco personas, entre las que destaca el extitular de Fonatur, Javier May.

### #LOBOSAPIENSSAPIENS OLVIDAN SU PASADO

Se convirtió en aquello contra lo que luchó. Ahora Flavio Sosa, exdirigente de la APPO es jefe de Gabinete del gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, y desde ahí observó sin elevar la más mínima protesta, la golpiza a estudiantes normalistas.